



## Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

Staatskanzlei  
Marktplatz 9  
CH-4001 Basel

Telefon +41 (0)61 267 85 62  
Telefax +41 (0)61 267 85 72  
E-Mail [staatskanzlei@bs.ch](mailto:staatskanzlei@bs.ch)  
Internet [www.bs.ch](http://www.bs.ch)

Neutraler Quartierverein Bruderholz  
Bruderholzallee 169  
4059 Basel

Basel, 15. Februar 2012

Regierungsratsbeschluss  
vom 14. Februar 2012

### **Petition „Parkraumbewirtschaftung auf dem Bruderholz“**

Sehr geehrte Damen und Herren

Wir beziehen uns auf Ihre eingereichte Petition vom 9. September 2011, mit der Sie sich gegen weitere Parkfeldmarkierungen auf dem Bruderholz wenden, und orientieren Sie wie folgt:

Im Dezember 2004 wurden auf dem Bruderholz fünf Tempo 30-Zonen eingerichtet. Dabei wurde bewusst auf zusätzliche bauliche und verkehrstechnische Massnahmen wie zum Beispiel Schwellen und das Markieren von wechselseitig angeordneten Parkfeldern verzichtet.

Im Frühjahr 2010 wurden die gemäss den geltenden bundesrechtlichen Weisungen zwingend durchzuführenden Wirkungskontrollen (Vergleich Vorher/Nachher) abgeschlossen. Das Ergebnis hat gezeigt, dass Tempo 30 nicht überall genügend eingehalten wird. Gemäss den bundesrechtlichen Weisungen müssen in einem solchen Fall zusätzliche verkehrstechnische Massnahmen zur Reduktion der Geschwindigkeit und des Verkehrsaufkommens erarbeitet und umgesetzt werden. Hinzu kommt, dass uns in den sechs Jahren seit Einführung von Tempo 30 zahlreiche Inputs und Wünsche von Bewohnerinnen und Bewohnern des Bruderholzes bezüglich Massnahmen zur Temporeduktion erreicht haben.

Das Amt für Mobilität des Bau- und Verkehrsdepartements hat daraufhin ein Parkplatzmarkierungskonzept mit weissen Parkfeldern (ohne Zeitbeschränkung) für alle Strassen innerhalb der Tempo 30-Zonen auf dem Bruderholz erarbeitet. Dieser Vorschlag wurde am 30. Juni 2011 anlässlich einer gut besuchten Anwohnerorientierung der Bevölkerung vorgestellt.

Im Anschluss einigten sich der Neutrale Quartierverein Bruderholz sowie das Amt für Mobilität darauf, auf dem gesamten Bruderholz auf das Markieren von neuen Parkfeldern zu ver-

zichten. Ausnahmen bilden lediglich Strassen, entlang derer die Anwohner dies ausdrücklich fordern.

Zur Verdeutlichung der Tempo 30-Zonen werden nun zusätzliche Bodenmarkierungen „30“ aufgemalt. Die bereits bestehenden „30“-Bodenmarkierungen werden bei Bedarf in ihrer Lage optimiert. Bei Einmündungen und Verzweigungen sollen Markierungen zur Verdeutlichung des Rechtsvortritts aufgebracht werden. Alle Tempo 30-Zoneneingänge sollen mit einer verbesserten Torsituation analog anderer Zonen auf Stadtgebiet optimiert und besser erkennbar gemacht werden. Sämtliche Massnahmen werden vor der Umsetzung mit dem Neutralen Quartierverein Bruderholz abgestimmt.

Die aufgrund der vom Grossen Rat beschlossenen Parkraumbewirtschaftung anstehende Einführung der Blauen Zone mit der Anwohnerparkkarte 4059 soll ausschliesslich mittels Zonensignalisation erfolgen. Die bestehenden weissen Parkfelder werden in blaue ummarkiert, zusätzliche neue Parkfelder werden keine markiert. Das Amt für Mobilität steht in Kontakt mit Ihrem Herrn Roth und wird die weiteren Schritte mit ihm besprechen.

Damit wird das Anliegen der Petition erfüllt, und wir sind überzeugt, so eine für alle Bewohnerinnen und Bewohner des Bruderholz befriedigende Lösung gefunden zu haben.

Mit freundlichen Grüssen

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin  
Präsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin

Kopie:  
Petitionskommission des Grossen Rates